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宁波环球广电科技有限公
司是光通信产业中的佼佼者。
企业于2002年成立，是美国纳
斯达克上市企业AOI集团在中
国大陆设立的唯一生产基地。
环球广电瞄准产业链中高端，近
三年来，营收每年以60%以上的
速度增长。

高速发展的背后，也折射
出市场上供不应求的火热境
况。建设环球广电二期项目可

以壮大企业的规模，提高产品
的产量，从而为市场带来强劲
的动力。今年6月，“破难题小
分队”来到宁波环球广电有限
公司，探讨环球广电二期项目
落户方案。

目前，环球广电新增3000
万美元投资已经完成备案，这
意味着这一项目向前迈出了一
大步。据环球广电总经理特助
张丽丽介绍，目前企业的主要

产 品 是 数 据 中 心 的 产 品 和
CATV的产品。“100G的数据
中心光通信模块是我们的主流
产品，主要面向北美一线主流
数据中心的客户。”她表示，今
年的营收相比去年将增加60%
以上。

那么，二期项目将在什么时
候完成？张丽丽告诉记者，在一
切手续都完成之后，真正开工后
的建设时间预计在2年左右。

进口强制性认证产品要注意CCC认证要求

商报讯（记者 劳育聪 通讯员 程杰 李强 金松）近
日，余姚检验检疫局在一次入境验证中发现，企业提供的中国
国家强制性产品认证证书所涉产品与现场到货产品型号规格
不符，导致产品被不允许进口，影响了进口收货企业的正常生
产使用。

强制性产品认证，又称CCC认证，是中国政府为保护广
大消费者的人身健康和安全，保护环境、保护国家安全，依照
法律法规实施的一种产品评价制度，要求产品必须符合国家
标准和相关技术规范的要求。进口强制性认证产品，只有经
过严格的检验认证，获得我国强制性产品认证证书并标注认
证标志后，方能进口及销售。

检验检疫部门提醒进口商：进口电器等民用商品时，要提
前在“中国强制性产品认证”网站或当地检验检疫机构确认是
否属于强制性认证目录内产品，并确认好已经强制性认证并
加贴CCC标识后方能进口；主动审核所需进口产品是否被列
入CCC目录并向国外制造商表明CCC认证要求。

中国-澳大利亚海关签署AEO互认安排

商报讯（记者 劳育聪 通讯员 郭蔚冉）11月27日，中
国海关总署署长于广洲和澳大利亚移民与边境保卫部部长彼
得·达顿在澳大利亚堪培拉签署《中华人民共和国海关总署和
澳大利亚移民与边境保卫署及边境执法署关于中国海关企业
信用管理制度与澳大利亚诚信贸易商计划互认的安排》。此
举将进一步提升中澳贸易的安全与便利化水平，惠及两国经
贸发展。

AEO是Authorized Economic Operator 的简称，
即“经认证的经营者”。AEO制度是世界海关组织倡导的通
过海关对信用状况、守法程度和安全水平较高的企业实施认
证，对通过认证的企业给予优惠通关便利的一项制度。不同
海关之间，可以通过AEO互认制度相互给予对方的AEO企
业优惠便利措施，从而显著提升两国企业跨境通关效率，压缩
通关时间，降低贸易成本。

据了解，目前，我国已与35个国家和地区达成AEO互
认。据宁波海关统计，我市共有海关高级认证企业97家，一
般认证企业2846家。

宁波邮件通关总量突破1500万件大关

商报讯（记者 劳育聪 通讯员 陈滢）据宁波海关驻邮
局办事处筹备处监管一线消息，截至11月26日，进出境邮件
通关总量已突破1500万件大关。

进出境邮件中，进境邮件主要来自日本、德国、西班牙等
国家，邮件种类以日用品、食品、箱包为主；出境邮件占进出境
邮件总量的96.8%，目的地覆盖全球100多个国家和地区，主
要面向美国、俄罗斯、法国等市场，出口货物以日用品、服装、
鞋靴等为主。

自去年6月正式运行以来，宁波国际邮件互换局逐步开
通邮政速递与小包进出口业务、跨境电子商务零售出口业务，
并于运营一周年之际实现部分国际邮件通过宁波机场直运出
境，邮路口岸功能日益完善，逐渐成为我市重要的货物进出境
通道，发挥了便民利民、促进外贸转型升级的积极作用。

宁波口岸首次进口意大利葡萄籽

商报讯（记者 劳育聪 通讯员 邵芳 杨毅）日前，宁
波北仑检验检疫局工作人员对一批来自意大利的葡萄籽现场
查验合格后放行。该批葡萄籽共计161吨，是宁波口岸首次
进口的意大利葡萄籽。

葡萄籽是在葡萄的酿酒残渣中经过分离、晾晒、干制等环
节得到的植物产品，富含多种氨基酸、维生素和矿物质。国内
企业进口后主要用作提取花青素原料，据进口商介绍，这批葡
萄籽提取出来的花青素将被用作生产化妆品原料。含有花青
素的化妆品具有促进恢复胶原蛋白活力，使皮肤平滑而又弹
性的功能。

检验检疫部门提醒相关企业，在进口前要加强源头管理，
防止疫情随葡萄籽进入国内。

商报讯（记者 乐骁立）上
周，第三届全球中小企业峰会奥
巴马演讲会在上海举行，与来自
海内外各领域2500余位企业家
共同探讨新形势下全球中小企业
的发展之策。杉杉董事局主席郑
永刚、聚元集团总裁方亚立、梦
神集团董事长余霆等甬商代表受
邀出席。其中方亚立作为全球中
小企业联盟中国区副主席出席，
而浙江梦神家居股份有限公司更
是峰会唯一指定床垫品牌赞助企
业。

美国前总统奥巴马发表了关
于世界新形势下加强交流的主旨
演讲，他强调了中美关系的重要
性，谈到了过去10多年来中美双
方在双边贸易、气候变化、绿色

节能方面的合作。
甬商大佬、杉杉董事局主席

郑永刚在演讲中诠释了甬商在经
营企业中的“坚熬”精神。作为
优秀的新甬商代表，聚元同样提
出12组词价值观：梦想、相信、
坚熬、正念、真实、快乐、求
知、创变、团结、共赢、尊重、
感恩。

此外，德国前总统武尔夫也
受邀在会上进行了演讲。他表
示，十分看好中国未来的发展，
希望能加强与中国的交流合作，
支持中德企业携手创造越来越多
的商机，相互学习发展。

大会交流期间，德国前总
统武尔夫也与梦神集团ricks营
销总监肖楷丰进行了亲切会

谈，对ricks在床垫产业及国际
贸易合作中做出的成绩给予了
肯定，尤其是多年来一直与世
界各国有着良好的商业交流给
予褒奖。

会后，方亚立也谈了听讲后
的体会：“中国中小企业要抓住
时代发展的脉搏，依托自身的优
势开创共赢合作之路，加快向全
球公司转型；充分利用自身优
势，加快转型的步伐，运用差异
化的发展优势，积极融入全球化
的竞争之中，在国际市场中找到
一席之地，这是中小企业家们探
讨的重要的现实课题。中国的中
小企业在高度国际化的对话中，
不仅发出了自己的声音，也能倾
听世界的声音。”

宁波优良投资环境吸引优质外资

环球广电二期项目增资3000万美元

宁波民企受邀出席奥巴马演讲会

作为光通信领跑者，宁波环球广电有限公司在我市的二期项目迎来新的曙光。记者了解到，环球
广电新增3000万美元投资，并且已经到位。

新增3000万美元已完成备案

眼下，AOI集团在全世界
共有三个基地，包括美国休斯
顿及中国台北、宁波三处。这
三个基地同时具备生产、研发
以及销售能力。张丽丽表示，
集团的综合增长率在 40%左
右。从单个基地来看，增长率
在60%左右，今年甚至可能超
过这个数。显而易见，宁波基
地的增长率已经超过集团的综
合增长率。

宁波到底具备什么样的魅
力，得以吸引优质跨国公司入驻？

张丽丽介绍：“首先，对环
球广电来说，最具备吸引力的
是宁波的投资生态环境。我们
在宁波扎根了这么多年，已经
取得了一定的成绩，公司董事
会对宁波的经营环境一直都保
持着比较积极乐观的态度。尤
其是与其他区域比较时，宁波
的优势更为明显。”

她表示，环球广电的产品
需要强大的技术支撑，技术人
员的稳定性也是企业考虑的重
点，这也是宁波的优势所在。

宁波光通信行业以中小企业居
多，产品以无源器件为主，是
全球光纤连接器、跳线、光纤
光缆、插芯等产品代加工地，
孕育了大批光通信领域人才。

“如今，二期项目扩容的想
法得到了市政府的支持，我们
也真诚希望下一步双方可以形
成一个共赢的环境。”张丽丽
说。环球广电对光通信行业保
持了强烈的信心，企业希望能
够维持良好的成长态势，市场
占有率能继续上升。

投资环境与人才成招牌

放眼整个宁波的外资大环
境，诸如AOI集团的优质企业
将目光瞄准了宁波。记者从市
商务委了解到，今年 1~9月，
全市新备案设立外资企业384
家，同比增长18%，投资总额
54.48亿美元，合同外资36.99
亿美元，实际外资 30.88 亿美
元，实际外资完成年度考核目
标的77.2%，比目标进度提高
2.3个百分点。其中，9月份实
际外资 3.2 亿美元，同比增长
39.9%。

优质外资纷纷涌入宁波，
其中也不乏高新技术企业，这

种现象又将带来什么好处？
市商务委相关负责人表

示，AOI集团在我市增资的二
期项目，将为我市招商引资工
作树立起一块“样板”，通过牵
线带动作用，吸引更多产业链
上的相关企业到宁波进行投
资，从而加速我市光通信产业
生态圈的形成。与此同时，还
助推我市的此类产业提升在全
球范围内的竞争力。

从大处着眼，引入高新技
术产业优质外资体现出了更加
深远的意义。“优质的外资企
业，往往具备更严苛的生产标

准、更加有经验的管理方式等
多种资源，在无形中也会带领
宁波本土的企业向更好的方向
发展。”市商务委相关负责人
表示，优质外资的加入会带动
培养一大批企业人才，提高整
个行业标准制定，从根本上推
动整个宁波的产业链朝全球产
业链的中高端位置移动。下一
步，我市将凭借标准化的服
务、完善的配置以及巨大的市
场来吸引更多的优质外资入
驻。

记 者 劳育聪
通讯员 舒纪袍

优质外资为宁波带来竞争力


